

ALCOY 27 DE ABRIL DE 1884

## Revista extranjera

Las últimas noticias de Egipto.—Gravedad de la situación.—Efecto producido por ellas en Inglaterra.—Declaraciones de Mr. de Harcourt.—Triunfos conservadores.—Un discurso de Mr. Ferry.—Noticias de Tonkin.—Un telegrama de Berlin.

Reina gran escasez de elementos con que hacer una crónica extranjera de la semana.

Porque las dos cuestiones batallas de política internacional, en estos días siguen su curso sin que sobrevengan incidentes de ningún género que les den variedad y animación.

Digo siguen su curso, porque eso para la cuestión de Egipto es ir de mal en peor como vá, y para los asuntos del Tonkin es alternar las buenas noticias con rumores mas ó menos justificados de propósitos belicosos por parte del Celeste Imperio.

Los telegramas del Sudan son tan desconsoladores como debia suponerse en vista de la incalificable conducta del gobierno inglés que no procura cual debiera, ó quizás porque no puede, poner rápido término al estado de cosas existente en los revueltos del jedive egipcio.

Las mismas noticias de origen inglés interesadas por lo tanto, en disminuir la gravedad de los hechos desfavorables, confiesan que reina la mayora anarquía en el Sudan y algo así como preludio de contienda entre las tribus amigas y las tribus adversarias del mahdi; que el gobernador militar de Berber se halla en situación apuradísima temiendo caer de un día á otro en poder de los sectarios del falso profeta; que estos han pasado á cuchillo en El Bala á los fugitivos de Karthun que se dirigian á Berber en busca de refugio, que la retirada de los ingleses de Suakin en busca de mejores condiciones sanitarias, segun ellos dicen, ha alentado el espíritu de rebelion entre los indígenas, y que el general Gordon tiene de todo menos de satisfecho con su presente y confiado en el porvenir.

En la gran Bretaña todo esto tiene alarmadísima á la opinion pública; el ministerio mismo, tan optimista de ordinario siempre que de Egipto se trata, celebra consejos de ministros extraordinarios y está acariciando la idea de celebrar una conferencia internacional en Londres para tratar del asunto, lo cual equivale, en mi sentir, á declararse impotente para dominar la situación.

Mr. Harcourt, ministro del interior, en un discurso pronunciado en Derby hace unos días trató de los asuntos de Egipto procurando reducir la responsabilidad de lo que allí ocurre y diciendo por lo que á política interior se refiere que el ministerio se halla resuelto á disolver el Parlamento; sino que quiere hacerlo cuando le convenga y no cuando plazca á los conservadores.

Estos por su parte, están cada día mas esperanzados en ganar el poder contribuyendo no poco á mantener en pié esas esperanzas las recientes victorias obtenidas por algunos candidatos de su partido en varias elecciones parciales verificadas en algunos distritos, para miembros del parlamento.

En Francia tampoco ocurre nada de extraordinario. Esta semana como la anterior sigue su curso la lucha del gobierno con

las circunstancias difícil es que el país atraiesa.

Algo ha mejorado la situación del ministerio Ferry, con el interregno parlamentario que durará como creo haber dicho ya, hasta el 20 del próximo mayo, y ha mejorado porque tiene el Gobierno mas libertad de acción, la cual no le sirve de gran cosa por que hasta ahora solamente la cuestion de las huelgas que va resolviéndose por si misma, se halla en mejor estado que la semana pasada.

Mr. Ferry ha pronunciado un discurso en uno de los pueblos donde se detuvo en su viaje á Cahors, para asistir á la inauguración de la estatua de Gambetta (verificada con gran pompa); pero tan vanas fueron sus declaraciones; tan poco dijo, á pesar de hablar mucho, que nada puede deducirse de ellas que arroje luz sobre la futura política exterior del ministerio que preside.

Del Tonkin nada nuevo; los asuntos franceses van viento en popa como á la fecha de mi revista anterior. La paz será muy pronto un hecho.

En los círculos diplomáticos de Europa ha causado cierta sensación el siguiente telegrama de Berlin, por lo que quiere decir mas bien que por lo que dice.

«Berlin 12. El periódico oficioso «La Gaceta de Alemania del Norte» dice que el viaje del Sr. Nachtigall á la costa del Africa occidental tiene por objeto recoger informes, á fin de organizar los consulados alemanes en aquella parte del mundo.

«La Gaceta añade que entretanto, para proteger á los nacionales alemanes, el gobierno tiene el propósito de establecer, de una manera permanente, una estación naval alemana en las costas occidentales de Africa.»

¿Renacerán las ambiciones coloniales de Her-von-Bismarck?»

A. de L.

## El afan de hacer sábios.

Entre las infinitas misieus que el hombre tiene que llenar en la tierra, ninguna hay, á nuestro entender, tan difícil como la del padre de familia, si se ha de ajustar á los preceptos que la moral y la higiene le aconsejan para dar á sus hijos una educación conveniente.

Y decimos esto, porque de algun tiempo á esta parte hase despertado entre los padres de familia un afan porque sus hijos posean títulos académicos, si posible es, antes de los veinte años, que hoy vemos muchos doctores que apenas llegan á esta edad, y están como si hubiesen pasado largos años de privaciones y desvelos.

Hoy la mayor gracia que puede tener un niño es la de que á los cuatro ó seis años sepa recitar largas tiradas de versos que hagan las delicias de quien le escuche y cause la admiración de propios y extraños; y si el niño llega después á caer enfermo por estos esfuerzos de imaginación, jamás se les ocurre á sus padres que haya sido esta la causa.

Entre estos hay tambien, honrosas excepciones, pues algunos tienen que librar verdaderas batallas con las madres para hacerlas comprender el peligro que sus hijos corren cuando se les dedica antes de tiempo á estudios que son superiores á su tierna inteligencia.

Ese acendrado cariño que las madres suelen tener por sus hijos, haciéndolas desear que es-

tos sean siempre los primeros en todo, puede tambien acarrear fatales consecuencias; pero váyanse á una madre con filosofías, que nunca entenderá de ellas mientras vea á otros niños mas adelantados que los suyos. Este cariño, tan mal entendido y que tanto abunda, es el mayor enemigo que pueden tener y del cual difícilmente consiguen librarse.

Los educados de esta manera huyen siempre del trato con los demás. Nunca se los verá en los juegos propios de su edad, y si muy serios con los libros en la mano, de su casa al colegio y de éste á su casa. Se granjean por su aplicación las simpatías de sus profesores; pero adquieren la antipatía de sus condiscipulos por no alternar con ellos, teniendo que aguantar continuamente sus burlas, si pena de andar cambiando de colegas ó tomar profesores particulares.

Esto llega á hacerlos irascibles y poco comunicativos, concluyendo por apoderarse de ellos una tristeza que no todas las veces suele tener el mejor resultado.

Privar á los niños del movimiento es privarlos de la vida. Hay que dar á cada edad lo suyo.

¿De qué le sirve á un padre que su hijo sea licenciado ó doctor á los diez y ocho ó veinte años, si, habiendo abandonado la educación física por la intelectual, se encuentra después con que este desequilibrio ha ocasionado tal perturbación en su organismo que le impide dedicarse á ninguna ocupacion en que tenga que trabajar mentalmente?

¿Y á qué otra profesion podría dedicarse? ¿A las artes, á la industria ó al comercio? Tendrían que estudiar de nuevo.

Para los oficios seria completamente inútil, porque éstos requieren algun desarrollo físico, y él tiene una constitucion delicada.

¿Que otro recurso le queda?

El recurso de todos los españoles, el de ser empleado.

En este caso encuéntrase muchos en España por el afan de seguir una carrera, pero tantos, que han llegado á ser una verdadera plaga social.

¿Medios de extirparla? Los hay.

En primer lugar, no criar á los hijos entre fanaleros, como suelen hacer muchas familias bien acomodadas, procurando, por el contrario, darles una buena educación física, y formar hombres antes que sábios, que siendo hombres, por muy mal que les vaya siempre han de tener donde ganarse honradamente el pan nuestro de cada día.

En segundo lugar, no permitir que tantos se dediquen al estudio de las leyes ó de la medicina, porque seguramente habria dellegar un día en que, siendo más los abogados que los mal avenidos, ó habian de promover pleitos donde no los hubiera, ó tendrían que recurrir á la empleomanía, que es lo mismo, que si dijéramos la antesala del hambre.

Y en cuanto á los médicos, por que si los que vengan no toman la medida de curarse á ellos mismos, difícilmente encontrarán enfermo alguno vacante.

Pero de cualquiera suerte, cuando hay la base de una buena educación física y moral, el hombre se encuentra apto para todo, y no puede alegar su debilidad ante la nacion para que ésta, por medio de sus representantes, le conceda un título de vago con nombre de creencial.

Estos son y á esto conducen los descuidos de los padres cuando se trata de la educación de los hijos, no para el presente, sino para el porvenir, que necesariamente, en la progresiva marcha de los tiempos, nuestras costumbres han de sufrir una gran transformación.

Reflexionen, pues, los padres de familia sobre lo que acerca de este punto dejamos con-

signado, y vean que es lo más conveniente para sus hijos; ¡si hacer sábios antes que hombres ú hombres antes que sábios.

JOSE SANCHEZ Y GONZALEZ DE SOMOANO

## Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Por la Delegacion de Hacienda de la provincia, se recuerda á los Alcaldes que no han cumplimentado lo prevenido en la circular impresa que se les comunicó con fecha 31 de Marzo próximo pasado, remitan sin demora la nota certificada que se les ha pedido para acreditar la causa de los descubiertos en que estan los Ayuntamientos con la Hacienda pública, por los diferentes conceptos y años que se demostraban en la relacion que acompañó á la circular referida.

El Sr. D. Rafael Perez, firmante del «Comunicado» que ayer publicamos, nos llama la atención hacia algunas erratas de imprenta que sedeslizaron en el mismo, cuyas erratas habiamos nosotros tambien advertido; mas como quiera que no alteran sustancialmente el sentido del escrito y casi todas ellas las habra usado el buen sentido del lector, dejamos de enumerarlas, haciendo sin embargo, la salvedad de esta advertencia.

Una porcion de criaturas de corta edad han tomado, segun se nos denuncia, por su cuenta la «Gloria», y molestan con sus juegos y voces hasta el extremo de que en algunos momentos feriantes y compradores no llegan á entenderse en sus conversaciones.

El medio de evitar este y cualquier otro abuso, seria destinar algunos agentes á prestar sus servicios en la feria; pues la verdad es que si alguna pareja hay destinada á este servicio, ni los feriantes ni las personas á quienes hemos oido quejarse, la han visto.

Esperamos, por tanto, que se vigilará mas y mejor.

## FESTEJOS PARA HOY.

Por mañan, como los dos días anteriores. Por la tarde, música en la plaza de la Constitución, cucañas y otros juegos. Por la noche, castillo de fuegos artificiales, á cargo del pirotécnico Marcelo Monsonis, de Segorbe.

Han sido destinados á los cuerpos de infantería que se espresan, los señores comandantes siguientes D. Emilio Amador, al batallón de reserva de Alicante, D. Alejandro Rodriguez, al de Jativa, y D. Julian Romero, al de deposito de Denia número 4. en cuyos cuerpos cansarán alta en la proxima revista de Mayo.

El Medico 2.º de Sanidad D. Fernando Martín Díez, ha sido destinado al hospital militar de Alicante.

Por el Ministro de Hacienda se inserta en la Gaceta de anteayer una Real orden de 4 de Marzo adicionando á la tarifa 3.ª, unida al reglamento de la contribucion industrial, este epigrafe: «Fabricas de papel por el procedimiento Picardó ú otro semejante, en que se obtenga el papel florete ó medio florete en pliegos sueltos de una manera continua, se pagará, por cada máquina, pesetas 240.»

La Diputacion provincial de Murcia votó el lunes una subvencion de 5000 duros para el ferrocarril de Villena, por Yecla y Jumilla, á Cieza, ó sea parte y continuacion del ferrocarril de Villena á Alcoy y Alcadia de Crespíns.

Asimismo votó otra subvencion de igual can-

idad para el ferro carril de Alicante á Murcia, ésta con ciertas condiciones, y otra de 80,000 duros para la línea de Calasparra á Lorca por Mula y Bullas, con un ramal á Caravaca.

La Diputación provincial de Murcia ha demostrado en esta ocasión el interés con que atiende á cuanto en beneficio de su provincia redunde, ha dado á los pueblos y corporaciones encargadas de administrar los intereses de los mismos un alto ejemplo digno de imitación.

Segun la estadística publicada por una acreditada casa comercial de Denia acerca de la exportacion de pasa, resulta que desde el 15 de Agosto de 1883 hasta el 31 de Marzo último. han zarpado de los puertos de Denia, Altea y Jávea 143 vapores conduciendo pasa, en la forma siguiente:

Con destino á Londres, Liverpool, Bristol y Glasgow 350,790 quintales valencianos; para New York, Philadelphia, Boston y Baltimore 269,803; para Canada 28,890; para Suecia y Noruega 8,286; para Francia y Argelia 40,500; y de cabotaje 8,250. Total 685,519 quintales, que con 35,000 que están en depósito para embarcar, dan una suma de quintales 720,519.

El movimiento de exportacion ha ido aumentando casi sin interrupcion desde 1850, dando los dos años extremos (1850-1883) los siguientes resultados:

En 1850 se exportaron. Para Inglaterra 488,419 quintales, para America 3,305. Total 491,724.

En 1883: para Inglaterra 350,790 quintales; para los demás estados europeos 701,036; para America 298,693. Total 720,519.

El trabajo estadístico del Sr. Morand contiene otros datos en demostracion del aumento que ha ido experimentando la pasa, á partir de 1873, como asimismo los distintos precios que ha alcanzado.

Y por último: los 720,519 quintales exportados durante la campaña 1883-84 al precio medio de cuatro duros por quintal, arrojan un producto de duros 2,883,076, ó sean 14,410,380 de pesetas.

Aviso á los fumadores. La Direccion general de Rentas estancadas ha dispuesto que por las fábricas de tabaco se proceda á la elaboracion de picadura fina, clase superior, suave y entre-fuerte y á la de cigarrillos, con arreglo al nuevo sistema.

Los paquetes de cigarrillos que cuestan 25 céntimos se espenderán á 20, si bien cada paquete constará de 25 en vez de 30 segun contenian.

Total igual; caro y malo.

Segun dicen de Alcira, continúa creciendo el caudal de aguas del rio Júcar. Aunque no se teme un desbordamiento, sin embargo, se han tomado oportunas precauciones para evitar desgracias personales, caso de que la inundacion sobreviniese.

Ha llegado sin novedad á Valencia, de regreso de su expedicion á esta ciudad, el Capitan general del distrito Sr. Azcárraga.

Debemos consignar, ya que en su día por inadvertencia, se nos quedó en el tintero, que S. E. además de la espléndida limosna que dejó en el Hospital, hizo otro tanto en los varios establecimientos benéficos de la poblacion que visitó.

Hoy tendrán lugar las votaciones para la eleccion de Diputados á Cortes. El acto durará desde las 8 de la mañana á las 4 de la tarde.

Esta noche debutará en el teatro Principal de Alicante una notable compañía de ópera italiana, de la que forman parte las primeras tiple Sras. Volpini y Mantilla, el tenor Capelletti, los baritanos Verger y Pignatosa y el bajo Meroles.

Dicha compañía dará quince funciones, y segun asegura un colega de aquella capital, el público alicantino espera con verdadera ansiedad la noche del debut.

Por real orden del 22 del actual se ha dispuesto, que señalada que sea la ejecucion de un reo de muerte, el presidente de la Audiencia respectiva lo participará oportunamente por

telégrafo al director de seccion de la provincia de que dependa la estacion ó punto más próximo al lugar en que haya de verificarse la ejecucion y á la residencia del tribunal sentenciador.

La Junta directiva de la Comision encargada de erigir un panteon al ya célebre penitente que falleció en esta ciudad el día 9 de Marzo último, ha tenido la galantería de remitirnos un ejemplar de un folleto esmeradamente impreso que acaba de publicar bajo el título de «Apuntes para la historia del peregrino piromontés Casimiro Barallo Monli», cuyo opúsculo se ha puesto á la venta destinando sus productos á las obras del citado panteon.

El autor de la obra, segun nuestros informes, lo es un ilustrado y digno sacerdote, laureado en certámenes literarios, y así lo deja adivinar la elegante y castiza prosa en que está aquella escrita, así como la discrecion y buen sentido con que es tratado el asunto, pues se ve que el autor ha puesto un cuidado especial en no apartarse de los límites de un trabajo serio.

No dudamos, por tanto, en recomendar el folleto á toda clase de personas, pues todas hallarán en él edificantes ejemplos y aun provechosas enseñanzas.

A la obra acompaña un excelente retrato del hermano Casimiro, dibujado por Barberá y grabado por Capúz.

Van regresando á sus hogares los muchos forasteros que han venido á visitarnos con motivo de las fiestas, que hoy concluyen, y la ciudad, aunque paulatinamente, vá recobrando su aspecto normal.

Este año se ha observado ser grande el número de personas de posicion que han venido á visitarnos y todo hace esperar que el año que viene, con el aumento de las comodidades para el transporte, puesto que ya está concluido el ferro carril, la afluencia será muchísimo mas considerable.

Es de esperar de ahora para entonces y acreditándonos de previsores, que se tomarán disposiciones, no solo para hacer agradable, sino tambien cómoda, para los que vengan á visitarnos, la estancia en Alcoy.

Igualmente convendría ir pensando en alguna innovacion que aumente el ya de por sí grande atractivo de las fiestas.

Hoy saldrá para Madrid acompañando á su distinguida familia, nuestro paisano y amigo el ex-sindico de la Bolsa de Madrid D. Fabian Bisbal, despues de una corta permanencia entre nosotros.

A las doce de la mañana de ayer debió celebrarse ante la sala de lo criminal de la Audiencia de Valencia, la vista de la causa formada á «El Mercantil Valenciano», por la publicacion del artículo titulado «La fiera» de que tienen conocimiento, por referencia, nuestros lectores.

La defensa fué encargada al distinguido estrado demócrata D. Gonzalo Julian.

Deseamos al estimado colega la libre absolucion.

La festividad de la Santa Faz en Alicante se ha celebrado con gran lucimiento, animacion y concurrencia, segun nos dan cuenta los colegas de la capital.

El tiempo sigue revuelto. De vez en cuando se cubre el cielo de nubes, sobreviene algun ligero chaparron, y vuelve despues á lucir el sol como si tal cosa.

Lo único que se muestra bastante uniforme es la temperatura, que creemos ha de causar daños en la vegetacion por lo intempestiva y cruda.

El frío es tanto que los sabañones empiezan á manifestar asomos de querer re-entrar en su invasion otoñal.

Los resfriados y demas afecciones propias de caso es decir que están á la órden del día.

Dice «El Diario» de Murcia:

«Se nos ha dicho que se vá á pedir al señor Gobernador anule el acuerdo de la Diputación autorizando á la banda de la Misericordia para que vaya á Villena en los días de la feria. L

verdad es que el acuerdo ha producido mal efecto en el público.»

Correspondencias.

CARTA DE MADRID

Madrid 25 Abril 1884.

Los ministeriales continúan asegurando que el gobierno conoce perfectamente todo lo que se trama por los enemigos del reposo público y que no abriga temor alguno de que el órden sea turbado por nadie en estos momentos. Todo lo que se dice y se ha dicho responde, segun los citados conservadores, á ciertas precauciones tomadas, las cuales nunca están de más, y á la certidumbre que abriga el gabinete de, que estos últimos días se han emprendido ciertos trabajos que, si bien no prosperarán, es preciso contrarrestarlos demostrando á sus autores que los hombres que hoy gobiernan no acostumbra á dormirse sobre los laureles. Así se expresaban hoy los amigos de la situacion.

Las quejas de los candidatos fusionistas no tienen fin. Ayer era el señor Sagasta ó el duque de Almodovar, hoy son los señores Navarro Rodrigo y Nuñez de Haro que declaran que no pueden luchar con la serie de coacciones y arbitrariedades que con ellos se ejercen. Oyéndolos se abriga por un momento el temor de que el fusionismo nacional se queda sin representacion parlamentaria. Pero los amigos del Sr. Romero Robledo, que sabe por donde van las aguas, niegan todas las premisas y consecuencias que sacan los constitucionales y sostienen que el fusionista que tenga prestigio y verdadero apoyo dentro del cuerpo electoral, vendrá á las Cortes y que el carezca de estas condiciones e quedará á la luna de Valencia sin que le sirva atronar al mundo con sus lamentaciones y sámoimas.

Se ha vuelto á hablar hoy de la proteccion que el señor Romero Robledo dispensa á los candidatos maristas que luchan por Madrid. A sesiscientos se hace ascender los votos que regala el gobierno á dichos señores; pero los interesados niegan la especie con energia y sus amigos retan á los que tal dicen á que prueben de algun modo su aseveracion.

El secretariado español de ayuntamientos ha acordado votar en las próximas elecciones, por acumulacion, una candidatura en la que figura el conocido publicista y escritor de administracion, señor Gutierrez Gimenez (D. Rafael).

La honrada y modesta clase de secretarios de Ayuntamientos tendrán á no dudar un representante eficaz y laborioso en el director de los «Municipios españoles», si este llega á reunir el número suficiente de votos para venir á las Cortes.

En algunos círculos se confirmaba esta tarde la noticia de que gracias á los buenos oficios de las autoridades Norte Americanas, se habia logrado impedir la salida de una nueva expedicion filibustera organizada por el cabecilla Castro que intentaba reunirse con Agüero en Cuba. Es una buena noticia que de seguro leerán con satisfaccion todos los que de españoles y patriotas se preciente.

La Gaceta publica hoy los reales decretos nombrando director general de Gracia y Justicia del ministerio de Ultramar á D. Carlos Maria Perier, y director general de Administracion y Fomento de dicho ministerio á don Juan Garcia Lopez. Tambien publica otros decretos de Guerra nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina, á D. Juan Servet; relevando del cargo de gobernador militar de la provincia de Soria al brigadier D. Fernando Lozano, y lombrando para este cargo al de igual clase D. Anselmo Fernandez.

Esta tarde se decía que el triunfo del señor Martos en Valencia se halla un tanto comprometido. Los amigos del orador demócrata desmentian la noticia.

Parroquia de San Mauro.—Misa mayor. Iglesia de San Agustin.—Comunion y Hora de la Correa, con sermón.

D. O. M.

Esta noche á las oraciones, continuará en el altar del Niño Jesús del Milagro y en la iglesia del Santo Sepulcro, el rezo por el alma de

Doña Dolores Mollo y Abad.

Viuda del Médico D. Joaquin Gonzalez Villagrosa.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

D. O. M.

Hoy sábado, principiará en la Iglesia del Santo Sepulcro y en la capilla de la Virgen del Carmen, el rezo por el alma de

Doña Adamina Aracil.

La familia, suplica la asistencia.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Madrid 26 Abril 7:15 tarde

En virtud de las confidencias que el Gobierno ha tenido sobre proyectos de alterar el órden público, se han hecho algunas presiones de presuntos revolucionarios en varias provincias.

Se anuncian nuevas escisiones y disidencias dentro del partido de la Izquierda liberal.

Háblase del Sr. Calderon Collantes para la presidencia del Senado.

El Sr. Sivela ha regresado desde esta corte á la embajada de Paris.

Madrid 26 Abril 9 noche

Han retirado sus respectivas candidaturas los señores Gonzalez Fiori y general Casola.

Insistese en asegura que el triunfo de D. Emilio Castelar por el distrito de Huesca es indudable.

Continúa enfermo el canciller alemán príncipe de Bismarck.

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todas las demas.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuarenta-gotas, 8 reales. Dura meses, farmacia del doctor Quesada, plaza de la Mercad, número 7, y en todas las de Alcoy.

Brea Quesada

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como tos, catarros, pulmonares, irritacion de pecho, garganta, estómago, y vega de la orina; catarros de estas, herpes y demas enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida. DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—San Pedro Armengol. SANTO DE MAÑANA.—San Acacio Mártir y San Vidal. CULTOS. Parroquia de Santa Maria.—Misa mayor

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

## La semana.

La alegría es una especie de contagio que se comunica de unos corazones á otros y cuyo germen se desarrolla súbitamente haciendo palpitar aquellas vísceras refractarias al gozo y al placer generales, merced á la vacuna de la envidia, que es en mi concepto el ente microbico generador de la misantropía.

Si yo, pues, los vacunados, nadie ha podido sustraerse al influjo de las corrientes de alegría que estos dias han reinado sobre nuestra ciudad.

Alcoy estaba de fiesta, y cuando llega para los alcoyanos la época feliz que anualmente dedican á conmemorar un hecho glorioso de su historia y honrar á su Santo patronímico, San Jorge, todo cede el espacio á la mas franca expansion y á la cordialidad mas perfecta.

¡Hermoso espectáculo de paz y fraternidad que quisiera ver perpetuado para ejemplo del mundo y dicha del pueblo en que vi la primera luz!

Es digno de consignar, que no existe alcoyano alguno, por apartado que se halle de este rincón del mundo, que abruptas montañas rodean, pintoresca y fértil hondonada, culta dos rios confluentes bañen y un sol meridional y vivificador alumbrar; no existe alcoyano alguno, digo, que al llegar estos dias deje de ver renacer en su pecho las dulces emociones de la infancia y no recuerde con gozo, mezclado con la tristeza de la ausencia, el espectáculo original é indescriptible que Alcoy ofrece durante sus típicas y renombradas fiestas.

Por eso son tantos los alcoyanos establecidos, en extraños pueblos, que, abandonando sus negocios ó los deberes de sus cargos, vienen todos los años en este tiempo á visitar su cuna y á contribuir al esplendor y lucimiento de la solemnidad que se celebra; y por eso, tambien son contados los que, hallándose ausentes y en la imposibilidad de venir, dejan de festejar de un modo ú otro el, para todo hijo de Alcoy, memorable dia de San Jorge.

Las fiestas este año han revestido brillantez inusitada, merced á la presencia de las primeras autoridades militares del distrito y provincia.

Gracias á tan honrosa y oportuna visita, pudimos disfrutar de un espectáculo extraordinario y fantástico no anunciado en los programas, ni previsto. El recibimiento nocturno hecho al Capitan general Sr. Azcárraga, verdadera *warche aux flambeaux* que impresionó vivamente á cuantos tuvieron la fortuna de presenciarla.

Figúrese el lector que no lo haya visto, en noche oscura y una estension de medio kilómetro escaso, monton de gentes bordeando el camino en apiñado haz á un lado y otro de la via; flameando sobre aquel mar de inquietas cabezas, multitud de hachas de viento, de oscilante luz y largo penacho de humo, mas negro aun que las tinieblas entro cuyas sombras se perdía como vaga fantasma engendrado por la calentura y el delirio; y dominando el confuso rumor de aquel hirviente oceano de humanos cuerpos, veinte y dos bandas de música escalonadas en el trayecto y llenando le aire con las notas de la magestuosa marcha real española.

Su Excelencia el ilustrado cuanto digno general D. Marcelo de Azcárraga, en cuyo honor se daba el espectáculo, quedó altamente impresionado (cómo no, si todos los que lo presenciábo mos lo estábamos tambien y éramos solo meros agentes de aquella especie de apoteosis?

Otra de las novedades de este año ha sido el alumbrado eléctrico.

Dos de las calles principales de la poblacion la de San Nicolás y la del Mercado, así como la plaza de la Constitución, se encuentran estos noches diferenciadas de las demas calles y plazas de la ciudad en que una especie de sales en manifiesta, pero sales que despiden blanca y poética luz, rompan la densidad d

las tinieblas y convierten la noche en dia, difundiendo argentados y suaves rayos luminicos.

Las muchas gentes, especialmente de los pueblos pequeños y del campo, que ignoraban por completo lo que era esa conquista del progreso, y quizá ni aun supieran que existia, no se cansan de admirar estas lámparas maravillosas que se encienden por sí solas y se apagan á invisible soplo y que tan dáfana y poderosa luz despiden.

Es lo que me decía un hombre pensador, muy amado mio:

—Una sola de esas lámparas de arco voltaico civiliza mas que cien años de propaganda con la pluma ó con la palabra. La Humanidad se ilustra con hechos y cada adelanto que se introduce y dá á conocer en los pueblos atrasados, son otros tantos saltos que estos pueblos dan para colocarse en la fila de los que forman la vanguardia de la civilizacion y del progreso.

A esta novedad, que dejo consignada, debe añadirse alguna otra en los años sucesivos. Que no se convierta todo en quemar pólvora y en recordar glorias pasadas. Dedicuemos algo al presente; mostremos á cuantos nos visiten y al mundo entero de rechazo, las poderosas fuerzas que en Alcoy se albergan, su génio indus trial, su potencia productora; estimulemos á los que piensan y á los que sienten á producir obras que engrandezcan y glorifiquen el nombre de nuestra ciudad querida; organicemos, en una palabra, exposiciones y certámenes donde se vea que si sabemos honrar el pasado tampoco olvidamos el presente, ni dejamos de trabajar para el porvenir.

De este modo se acrecentarán mas nuestras virtudes y el estímulo y la emulacion harán que caminemos mas de prisa por la senda que conduce á la prosperidad y á la gloria de los pueblos.

ESE.

## Modas.

Paris y Abril 1884.

La novedad del dia es el *champignon*, abrigo *champignon*, sombrero medias y zapatos idem. Es lo que se llamaba hace diez años beige rosa. En aquel tiempo como ahora, habia el beige rosado y el beige verdoso no se contentan solamente con el *champignon* sino quemado, el *champignon* fresco y el *champignon* sostenido, es decir, mas oscuro.

El *champignon* fresco se emplea particularmente para trajes de vestir, el matiz rosado de ese criptogamo hace tan bien en las telas como el Aura tan de moda hoy.

Hablando de otra cosa diré que los vestidos para la primera comunión, se hacen este año como se hacian los de baile para niñas, esto es, con tres ó cinco faldas de muselina sobrepuestas. El gran cinturón suelto, por de tras no es indispensable; se reemplaza por un cinturón redondo con un lazo á un lado.

El velo cae como siempre hasta lo bajo de la falda y el gorro es de tul de ilusión pero muy poco guarnecido: la mayor parte de ellos no tienen adorno ninguno á fin de que se vean los cabellos.

Los zapatos no son de buen gusto para esta ocasion, es mejor llevar botes de cuti ó de piel.

El traje para la primera comunión debe distinguirse por una gran sencillez, por esto los zapatos de raso propios para bailes no convienen para esa ocasion.

El saco limosnero se hace de faya mate, los adornos de abalorio ó de plata no son de buen gusto, ni aun se les debe poner un lazo de faya á un lado.

Lo mismo advierto para los demas accesorios que deben ser de rigurosa sencillez.

Para reuniones y bailes recomiendo las tres toilettes siguientes:

La primera lleva la falda adornada de dos anchos volantes tabeados, es color de salmon; la túnica que es de color de albaricoque está

adornada de encajes y lazos de terciopelo del mismo color pero mas oscuro, es de crespon inglés bordeada de un encaje francico de 6 y 12 centímetros de ancho y está cojida á un lado con tablas mientras que del otro lado cae recta y guarnecida de un caquilli (ondas) de encaje. Una de las partes de esta draperia tiene 8 centímetros de ancho y el pouff se recoge con elegancia por detras. El cuello es de escote cuadrado por delante con cuello de terciopelo que cae sobre el encaje.

El segundo es para gran baile y viene la falda por abajo, que debe ser muy larga, guarnecida de tres aruchos doble (coquillés) sobre los cuales cae un volante, de encaje de 15 centímetros.

La túnica que es de tul bordado con lunares de felpilla, muy ancha y muy larga y se recoge con grupos de rosas y de plumas.

El cuerpo es escotado en redondo y está adornado con una berta de tul y encaje sujeta en el hombro izquierdo por un grupo de plumas y una rama de rosas. Plumos y flores en los cabellos.

La tercera toilette es un vestido de seda azul celeste y está guarnecido por delante con dos volantes á grandes tablas; la parte de detras por abajo lleva colocado un encaje formando transparente. La túnica que es imitacion de punto de Luglaterra es de hechura de delantal y sobre ella cerca de la cintura se pone una banda ancha formando elegantes pliegos que cae por detras formando el pouff. El cuerpo no tiene manga y este abierto en forma de corazon y ramo de esplantinas sujeto en el hombro por un gran lazo de cinta estrecha con largas caídas del mismo color del traje.

Este gracioso y elegante traje es muy fácil de hacer. En el hombro se hace una costura que se disimula facilmente con el mismo encaje el encaje que cae sobre el brazo debe fruncirse ligeramente. Este fichú pelerine se llevará con una toilette para comida, concierto ó teatro y se sujetara con un lazo de cinta, un broche ó una flor.

Ofelia.

## Revista de Madrid.

De nuestro servicio particular.

Penélope tiene dos caras como Jano. Cuando presenta la cara fusionista (sje; cuando presenta la cara conservadora deshace lo que ha tenido momentos antes con cuidadoso esmero. Es verdad que en este todos los partidos se parecen y que lo que hoy hacen los conservadores respecto á los sagastinos lo hicieron ayer los sagastinos respecto á los conservadores. Seamos justos aunque se enoje D. Práxedes.

Pero entrando en materia, es el hecho que los revendedores de teatros vuelven á estar en alza y á punto de reaparecer en público con toda la soberbia, mala educacion y groseria, que les suprimió de una plumada el inolvidable conde de Xiquena. La reventa de billetes ilícita ayer y perseguida, podrá ejercerse á la luz del sol (ó del gas) y nadie tendrá derecho á quejarse cuando en un estrau de Echegaray y de Zapata, un sujeto que paga contribucion y es elector le exige cinco duros por una localidad que vale poco mas de uno en contaduria.

Con arreglo á ciertos principios económicos hoy en boga, la cosa es irreprochable y no tiene pero; con arreglo al Código el sentido comun y á la moral, el revendedor es un caballero que vende su mercancia del mismo modo que pedía limosna el pobre de «Gil Blas de Santillana».

Por ese concepto la usura debía ser perseguida, me dirá alguien.

Y tanto, contesto yo cuando la consecuencia que se saca de un principio fundamental de derecho es absurda, respetar el absurdo es lo mas absurdo del mundo.

El revendedor no hace mas que realizar una sencilla operacion de cambio; pero no otra cosa ha e el acaparador de trigo (permitaseme e

galicismo) y le cuelgan si se descuida, en tiempo de revuelta. Prueba *quínquica* de que su *ágio* es un crimen.

Y si especular con el hombre de la multitud tiene su anatema ¿Cómo no lo ha de tener especular con el sentimiento artístico y con los chistes de Julio Ruiz ó de Mariano Fernandez?

Convénzase, al señor gobernador de la provincia. Proteger la reventa de billetes es ponerse bien con la economía política y mal con el vecindario de Madrid.

Morillo ha sido condenado ya. Anoche y esta mañana los ciegos han hecho su agosto, vendiendo el extracto de la sentencia tan esperada por todo el mundo.

El tribunal condena al asesino de la calle de San Vicente, á cadena perpetua por la muerte de D. Carolina Lanasco; por asesinato frustrado en la persona de D. Juan José Fernandez, á diez y seis años de presidio y por atentado contra los agentes de la Autoridad á diez años de prision.

La sala no aprecia la circunstancia eximente de locura ni las atenuantes de arrebató é in tentou de causar menor daño, alegadas por la defensa así como tampoco estima la agravante de nocturnidad, sostenida por la acusacion pública y privada.

No hay que decir que esta sentencia no ha agradado á nadie empezando por las partes y acabando por el público, dividido respecto á la responsabilidad ó irresponsabilidad del desgraciado Morillo.

Los que le creen loco piden para él la absolucion y el manicomio; los que le suponen un malvado no se contentan con menos que con la gran expiacion, con la expiacion negra, con el patíbulo....

Arrancó una vida honrada; atentó contra otra; llevó el deshonor al seno de una familia; persiguió á sus victimas con saña; se mofó de deber; escarneció la virtud, el pudor, las creencias más santas... ¿Qué *meaos* mereca to do esto, dicen los que no le creen loco, que la muerte?

Efectivamente, si Morillo no es epiléptico ni irresponsable y la pena de muerte debe aplicarse alguna vez, nunca con tanta razon como ahora. Pero y si es fundado el dictámen de los alienistas y nos encontramos en presencia de un loco, de un loco verdadero, hijo de locos, nieto de locos y victima de la mas lata de las herencias?

Hay que congratularse de ser revistero y no juez; al menos escribiendo revistas solo se corre el riesgo de ser injusto á medias, pero nadie se expone á colaborar con el verdugo en perjuicio de un inocente.

Hablemos del agua: no de la que cae, sino de la que corre.

Muchos rios respetables y algunos de familia humilde, como el Manzanares ó el Guadalhorce, crecen como la espuma y amenazan con desbordarse al primer descuido.

El Guadalquivir y el Tago son hasta ahora los mas revoltosos. Cualquiera los creeria dos viejos verdes renovando calaveradas de la juventud para probar su pujanza.

Respecto al pacífico Manzanares no se puede decir «aquello del agua mansa etc.». El hilo de plata ó de cobre que lame nuestras plantas (honita figura!) jamás fué hipócrita ni dijo una cosa por otra, ni fué liberal en la oposicion y sagastino en el poder.

Salvo esta excepcion honrosa, los rios son como ciertos postas, que cuando toman la tierra y la rima, llevan la muerte y la desolacion por doquier.

Sin contar los que se meten por el presupuesto adelante, (los postas, no los rios) y no dejan partida ni credencial que no trituren con auxilio del endecasílabo.

Los periódicos dan la noticia de que se ha fugado el gerente de una sociedad cooperativa, dejando un descubierto de 150.000 pesetas.

—¿Qué opina V. de esa fuga?—preguntaban hoy á un cesante anterior á la venida del Mesias.

—Que es una verdadera fuga de conso-

nantas.

Madrid 25 Abril de 1884.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.  
1 rs. por día  
12 » 15 días.  
24 » un mes.

**Aguardientes y piróleo**  
D. Francisco Giner Martí, S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor

**PAPELERIA**  
Manuel Moltó  
Escuela 4

**Almacén de frutos coloniales.**  
D. Ramon Climent, Casablanca, esquina á la de la Cordeta

**Cafés y fondas**  
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

**Droguerías.**  
Eduaro Fiol, Mercado,

**Farmacias.**  
D. Santiago Menier

**60**  
D. Eduardo Martínez, Vall 17

**ANTICUA FONDA DE LLOPIS**  
á cargo de Julian.  
Plaza San Agustín 2.

**Loza y cristal.**  
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

**La Valenciana.**  
PRIMITIVA FUNERARIA.  
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

**Zapatería**  
D. Francisco Baga.

**Lampistería**  
Don Desiderio Margarit  
San Lorenzo 23 Tienda de la Campana.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA  
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SENORITAS,  
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos de modas iluminados, representando las últimas modas de París: multitud de grabados con modelos de trajes, abrigos, mantos, etc. En general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niñas: grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos de aguja, crechados, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*

El gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines, y patrones: Novelas, poesías, Variedades, Comedias de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especializadas que la prensa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geográficos, Saltos de caballo, etc.

*La Moda Elegante Ilustrada* aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de él cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos al trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra gratis á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal Madrid

**PASTA PECTORAL**  
DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.  
REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

**TOS** Gatarros, ronzqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

**MILLARES DE CAJAS**

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS  
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.


Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de éstos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CUMPLE UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, á consecuencia de la falsificación de que fué víctima, ofreció al público solicitar una marca de fábrica que acompañe á TODAS sus cajas de PASTILLAS para la TOS y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último, la cual acompañará á cada caja de pastillas, unida á un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU á solicitarla, quien no garantiza la curacion de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurar el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada dia aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

PERIÓDICO ESPECIAL DE BELLAS ARTES Y ACTUALIDADES  
AÑO XX

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Son guías, verdadera enciclopedia de nuestra época escon invariablemente las más bellas producciones de todas las escuelas artísticas, en agradable ensorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en la vanguardia de la cultura moderna, a la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.  
Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 14.

**Bases de la publicación.**  
Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la actualidad de asuntos artísticos ó de marcada utilidad ó de reclamo, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se editan los índices y portadas necesarias.

**NOTA IMPORTANTE.** Los Señores Suscritores podrán derecho de adquirir para sus familias, con la parte derecha baja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de moda y actualidad para las Señoras y Señoras, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid remite prospectos y números de muestra gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

MANUAL de comestibles  
SEGUNDA de ultramarinas



En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho género sin alteraciones y con economía, La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.  
SANTO TOMAS 3.

El Serpis

periódico de la mañana  
PRECIOS DE SUSCRICION  
EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre. EXTRAS GERO, 15.—ULTRAMAR. 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

**A los anunciantes.**

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 4.ª plana 25 cts. de peseta línea.

Id.	id.	tercera id.	13
Id.	id.	cuarta id.	5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se le hará la rebaja de 150 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por CHO días al 40 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

FABRICA de abonos naturales artificiales y quimicos  
DE TEROL Y JULIA

Esta fabrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las escelerencias de sus productos con los correspondientes análisis quimicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son los siguientes:

Marca A B mas del 9% de amoníaco el 20,5 de fosf. y el 4% de sales de pisa.	46	46	46
" " " " " " " "	28	28	28
" " " " " " " "	20	20	20
" " " " " " " "	14	14	14

Clases especiales y superfosfatos segun graduacion á precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 48

Alhajas de oro y plata.

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completo muestrario de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varios clases, aderezos y medallones aderezos con brillantes de primera garantizados, cortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, anillos y paraguas.

Gran surtido en cadenas, niqueabajas y medallones.

Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Socios, etc.

Completísimo surtido en artículos de plata

Segura Comisionist.  
Carretas, 12, principal  
Nuevo núm. 20—Año